

Las armas económicas

Las sanciones a Rusia tienen hondas repercusiones. Colombia debe asimilar el nuevo ajedrez global.



Compartir



Comentar



Guardar



Reportar



Portada



EDITORIAL

05 de marzo 2022, 09:44 P. M.



Seguir Editorial



Comentar



Guardar



Reportar



Portada

Tras diez días del inicio de la invasión rusa a Ucrania, varias cosas van quedando claras en los múltiples impactos que esta guerra en territorio europeo está generando tanto en el Viejo Continente como en el resto del mundo. Una de ellas es la sorprendente resistencia del pueblo y los dirigentes ucranianos a la salvaje agresión ordenada por Vladimir Putin, que ha bombardeado a civiles y hasta centrales nucleares. En vez de una rápida rendición, las tropas rusas se enfrentan a una nación movilizada, en completa desventaja militar y que ha contado con la solidaridad global. En segundo lugar, la decisión del Kremlin de asaltar a Ucrania ha desatado el rechazo de las potencias occidentales, pero lo más importante es que ha ocasionado un frente unificado de acción entre EE. UU. y Europa.

MÁS EDITORIALES

MARZO 04 DE 2022

Dos caras de una moneda

Muchos factores confluyen para que la obesidad y la malnutrición sean dos desafíos urgentes en salud

MARZO 04 DE 2022

Premio justo

El Premio Rey de España, reconocido esta semana al reportero César Melgarejo, es un acto de justicia

[VER MÁS EDITORIALES](#)

Temas relacionados



EDITORIAL FEB 27

Comisión independiente



EDITORIAL FEB 27

Alerta en Chiribiquete


[Reciba noticias de EL TIEMPO desde Google News](#)

Y lo anterior conduce a un tercer hecho: en paralelo al conflicto bélico y el pulso diplomático entre Occidente y Moscú, la economía se ha convertido en otro frente de batalla contra Rusia. Si bien estas sanciones no frenarán directamente los tanques, ya han empezado a traerle consecuencias negativas al funcionamiento de la economía rusa. Al inicio de la invasión, la alta dependencia de Europa occidental al gas ruso se tenía como una de las armas más poderosas de Putin. Esto, sumado a la oleada de inflación mundial, generaría, en las previsiones preliminares, una incapacidad de los europeos de moverse contra Moscú.

No obstante, y para sorpresa de muchos analistas, ocurrió todo lo contrario. Las sanciones económicas de Estados Unidos y la Unión Europea constituyen hoy una de las armas más poderosas para enfrentar al Kremlin. Si bien los europeos ya están sintiendo la disparada del precio de los energéticos y el mundo resiente las disrupciones con los fertilizantes y el costo del trigo, los rusos también están sufriendo efectos económicos de la guerra.

Las prohibiciones de las transacciones al banco central de Rusia forzaron a duplicar la tasa de interés y a tomar restricciones financieras. La expulsión de siete bancos rusos del sistema de pagos Swift los ha aislado del sistema financiero internacional. Washington prohibió la exportación de insumos tecnológicos a empresas rusas. El rublo se ha desplomado y Moscú sufre por la misma interconexión con la globalización a la que se integró tras la Guerra Fría.

La solidaridad por Ucrania, así mismo, se ha trasladado al mundo empresarial. Decenas de corporaciones de variados sectores económicos han anunciado tanto su apoyo a estas medidas económicas como el freno de sus operaciones y actividades en territorio ruso.

Son inevitables también un freno al ritmo de la reactivación, el mantenimiento de las presiones inflacionarias, disrupciones en productos alimenticios y energéticos y disparada de precios del petróleo, gas y otros 'commodities'. A una economía como la colombiana le beneficia que el crudo Brent supere los 100 dólares, por los ingresos de Ecopetrol -e incluso que se mejoren las perspectivas para el carbón-. Estos son recursos que beneficiarán a las finanzas públicas en un año de ajuste.

Pero, por el otro lado, el país no está aislado de la cadena global de suministros agropecuarios, como los fertilizantes que Putin quiere dejar de exportar, ni de los fuertes choques que la guerra en Ucrania le están generando. Estos insumos constituyen entre el 17 y el 34 por ciento de los costos de producción agrícola. Si bien las relaciones comerciales entre Colombia y la zona de guerra ruso-ucraniana sumaron solo 937 millones de dólares el año pasado, se destaca la exportación de carne a Moscú, que se impacta por las restricciones financieras.

“

En paralelo al conflicto en territorio ucraniano y al pulso diplomático de Occidente, la economía se convirtió en otro frente de batalla. Las relaciones entre países sufrirán también un remezón

Facebook Twitter

”

No solo en la economía se sentirán las réplicas de este remezón de alcance planetario. También, como es apenas lógico, en el ajedrez geopolítico. Campo donde es obligación de Colombia saber leer los signos de los tiempos. Estamos ante profundos cambios cuya interpretación debe hacerse con serenidad y a la luz de los intereses nacionales con una mirada de largo plazo, pero con sentido de urgencia. Esto implica, por ejemplo, tomar nota de que, cada vez más, lo que aglutina a los bloques de naciones es el carácter autoritario o democrático de quienes los lideran mucho más que cualquier rasgo ideológico. Al punto de que es posible ver en un mismo bloque, y unidos por el desprecio a la democracia, a gobiernos que venían de estar en las antípodas ideológicas. Liderazgos como los de algunos mandatarios vecinos o el mismo Donald Trump están en la misma frecuencia del que ejerce Vladimir Putin, y de ello Colombia debe tomar nota.

Es claro, en suma, que la agresión de Putin está lejos de ser un episodio con repercusión limitada a una sola región. Su impacto será global, duradero y en muy diversas esferas, el reto es tomar medidas y fortalecer vínculos que permitan proteger la economía y la democracia, y con ellas, el bienestar general.

EDITORIAL
editorial@eltiempo.com

Otros opinan



Mauricio Cárdenas Santamaría

Coctel molotov

En el panorama económico colombiano hay otro coctel molotov. Haría bien el gobierno en desactivarlo.

”

El negocio del aborto

Grupos dedican ingentes recursos en campañas para oponerse al derecho de interrumpir un embarazo.

”



Luis Noé Ochoa

Las guerras de las mujeres

Han vivido una guerra silenciosa por siglos. Una guerra por sus derechos, la igualdad y el respeto.

”



Elizabeth Castillo



OTRAS CIUDADES
MAR 04 DE 2022

Muerte en el 'hueco': la tragedia de bogotano cruzando frontera de EE.UU.



CALI
2022-03-05

'Mano, estamos atrapados', última voz de dos desaparecidos en Pance



BOGOTÁ
2022-03-05

Policía de Bogotá confirma fuerte explosión en Ciudad Bolívar

Empodera tu conocimiento

EXTINCIÓN DE DOMINIO 11:48 P. M.

Contraloría ha detectado 139 hallazgos por gestión de bienes en extinción



EXTINCIÓN DE DOMINIO 11:39 P. M.

Así se ha invertido la plata de bienes a los que se extinguió el dominio



EXTINCIÓN DE DOMINIO 11:30 P. M.

Extinción de dominio: un arma contra las redes criminales que cojea



Nuestro Mundo

COLOMBIA

INTERNACIONAL

BOGOTÁ MEDELLÍN

CALI

BARRANQUILLA

MÁS CIUDADES

IMPRESO 09:53 P. M.

PREMIUM Vea la edición impresa de EL TIEMPO de este sábado 5 de marzo

Si es suscriptor de nuestro diario, aquí puede descargar la edición en ...



ELECCIONES 2022 07:01 P. M.

Se agita el panorama político a una semana de las elecciones en Santander



GUSTAVO PETRO 06:49 P. M.

Petro denunció que Cabal intentó sabotear su cierre de campaña en Cali



BARRANQUILLA 07:45 P. M.

Barranquilla tiene un plan para aumentar niveles de lectura

Entre libros es la apuesta del Distrito que comenzó en los colegios. ...



MEDELLÍN 06:49 P. M.

Murió el 'Fuicoso', famoso hincha de Atlético Nacional



Horóscopo

Encuentra acá todos los signos del zodiaco. Tenemos para ti consejos de amor, finanzas y muchas cosas más.



Crucigrama

Pon a prueba tus conocimientos con el crucigrama de EL TIEMPO



RECOMENDADOS



VIDA

Especies: una nueva expedición por Colombia



DATOS

Venezuela a la Fuga: análisis de la crisis migratoria



CIENCIA

Seis mentiras que se creen ciertas sobre el cambio climático

